
Messe du mercredi 12 octobre 2022 
Mercredi de la 28e semaine du temps ordinaire 

 

Prière d’ouverture (proposée par Prions en Eglise) 

Ranime , nous T’en prions, Seigneur, la volonté de Tes fidèles,  
afin que, plus ardents à rechercher le fruit de l’action divine,  
ils obtiennent de Ta bonté de plus puissants secours. 

 

Première Lecture (Ga 5, 18-25) 
« Ceux qui sont au Christ Jésus ont crucifié en eux la chair, avec ses passions et ses convoitises » 

  [13Vous, frères, vous avez été appelés à la liberté.  
Mais que cette liberté ne soit pas un prétexte pour votre égoïsme ;  
 au contraire, mettez-vous, par amour, au service les uns des autres. 

14Car toute la Loi est accomplie dans l’unique parole que voici :  
Tu aimeras ton prochain comme toi-même. 

15Mais si vous vous mordez et vous dévorez les uns les autres, prenez garde :  
vous allez vous détruire les uns les autres. 

16Je vous le dis : marchez sous la conduite de l’Esprit Saint,  
et vous ne risquerez pas de satisfaire les convoitises de la chair. 

17Car les tendances de la chair s’opposent à l’Esprit, et les tendances de l’Esprit s’opposent à la chair.  
En effet, il y a là un affrontement qui vous empêche de faire tout ce que vous voudriez.] 

18Mais si vous vous laissez conduire par l’Esprit, 
vous n’êtes pas soumis à la Loi. 

19On sait bien à quelles actions mène la chair : 
inconduite, impureté, débauche, 

20idolâtrie, sorcellerie, haines, rivalité, 
jalousie, emportements, intrigues, divisions, sectarisme, 

21envie, beuveries, orgies 
et autres choses du même genre. 
Je vous préviens, comme je l’ai déjà fait : 
ceux qui commettent de telles actions 
ne recevront pas en héritage le royaume de Dieu. 

22Mais voici le fruit de l’Esprit : 
amour, joie, paix, patience, 
bonté, bienveillance, fidélité, 

23douceur et maîtrise de soi. 
En ces domaines, la Loi n’intervient pas. 

24Ceux qui sont au Christ Jésus 
ont crucifié en eux la chair, 
avec ses passions et ses convoitises. 

25Puisque l’Esprit nous fait vivre, 
marchons sous la conduite de l’Esprit. 

  [26Ne cherchons pas la vaine gloire ;  
entre nous, pas de provocation,  
pas d’envie les uns à l’égard des autres.] 

Devant les gisants 
de l’allée centrale 

➔ Grandement à rechercher par le fidèle croyant :  

➔ N’est-ce pas cela, accepter      
que le Seigneur règne sur nous ? 

➔ Or la conduite  
de l’Esprit…          

➔ …est si 
douce, et 

porte de si 
beaux fruits ! 

➔ Laissons donc 
l’Esprit agir en nous ! 

            – Parole du Seigneur. 
➔ Avec ce verset 26 se termine le chapitre 5 de la Lettre aux Galates 

➔ Ces exemples d’actions 
mauvaises nous semblent 

caricaturales, voire outranciers ? 

➔ Mais il y a aussi toutes  
les actions mauvaises que 
nous faisons quand nous 
nous laissons guider par 

notre argent ou notre 
jugement sur les autres ! 

➔ Nos forces humaines ne suffiront pas  
à nous faire observer avec amour une loi,  

même la plus belle loi d’amour ! 

➔ Notre foi chrétienne ne nous 
appelle pas à rechercher le martyre… 

➔ …mais à renoncer aux passions et 
convoitises qui nous font pécher ! 

➔ …ainsi la passion 
orgueilleuse de nous-mêmes 

➔ …et la passion avare 
de notre argent ! 

➔ Un verset qui nous met en garde contre 
la "vaine gloire" venant des hommes… 

➔ …et la dévastatrice "envie les uns à l’égard des autres" ! 

➔ Reconnaître l’Esprit Saint et L’écouter… 

➔ …tout le programme 
de vie du chrétien ! 

➔ …l’action 
de Dieu en 
lui, et ses 

fruits ! 

L'autel du transept à Souvigny le 12 oct 22 au soir 

             Et les gisants de 
l’allée centrale, avec les 

fleurs de la confirmation du 
9 octobre des 14 jeunes… 

     …Nicolas, Lison, Fanny, Moïra, Anna, 
         Guillaume, Antoine, Pierre, Maëlle, 
Adrien, Abigaël, Alicia, Maëva, Martin... 

➔ [Entre crochets] les versets ajoutés à la liturgie du jour pour avoir le contexte 
amont et aval de l’extrait prévu du chapitre 5 de la Lettre aux Galates 

…des 2 paroisses de Souvigny et Ste Croix du bocage bourbonnais 

➔ Ces mots en gras surlignés de 
rouge seront repris dans l’homélie 



Psaume Ps 1, 1-2, 3, 4.6 
R/ Jn 8,12Qui marche à Ta suite, Seigneur , aura la lumière de la vie 

  1Heureux est l’homme 
qui n’entre pas au conseil des méchants, 
qui ne suit pas le chemin des pécheurs, 
ne siège pas avec ceux qui ricanent, 

  2mais se plaît dans la loi du Seigneur 
et murmure Sa loi jour et nuit ! 

  3Il est comme un arbre 
planté près d’un ruisseau, 
qui donne du fruit en son temps, 
et jamais son feuillage ne meurt ; 
tout ce qu’il entreprend réussira. 

  3Tel n’est pas le sort des méchants. 
Mais ils sont comme la paille 
balayée par le vent. 

  6Le Seigneur connaît le chemin des justes, 
mais le chemin des méchants se perdra. 

 

Acclamation  Jn 10, 27)S 

Alléluia. Alléluia. 
Mes brebis écoutent ma voix, dit le Seigneur ; 
moi, je les connais, et elles me suivent. 
Alléluia. 

 

Évangile (Lc 11, 42-46)  
« Quel malheur pour vous, pharisiens ! Vous aussi, les docteurs de la Loi, malheureux êtes-vous ! »  

En ce temps-là, Jésus disait : 

42« Quel malheur pour vous, pharisiens, 
parce que vous payez la dîme sur toutes les plantes du jardin, comme la menthe et la rue 
et vous passez à côté du jugement et de l’amour de Dieu. 
Ceci, il fallait l’observer, sans abandonner cela. 

43Quel malheur pour vous, pharisiens, 
parce que vous aimez le premier siège dans les synagogues, 
et les salutations sur les places publiques. 

44Quel malheur pour vous, 
parce que vous êtes comme ces tombeaux qu’on ne voit pas 
et sur lesquels on marche sans le savoir. » 

55Alors un docteur de la Loi prit la parole et Lui dit : 
« Maître, en parlant ainsi, 
c’est nous aussi que Tu insultes. » 

56Jésus reprit :  
« Vous aussi, les docteurs de la Loi, malheureux êtes-vous, 
parce que vous chargez les gens 
de fardeaux impossibles à porter, 
et vous-mêmes, vous ne touchez même pas ces fardeaux 
d’un seul doigt. » 

  – Acclamons la Parole de Dieu. 

  5au jugement, les méchants ne se lèveront pas,  
ni les pécheurs au rassemblement des justes. 

  

➔ Le 1er des 150 psaumes contient 6 
versets et la liturgie de ce jour omet le 5e… 

➔ Ce verset est donné dans l’encadré bleu. 

➔ Au jour du jugement, nous serons tous appelés… 

➔ …à nous lever à l’appel de notre nom. 

➔ Tous nous serons alors appelés, même  
les plus "méchants" parmi nous, à nous lever 

vers le Seigneur et à implorer Sa miséricorde… 

➔ …car dans l’éternité après la mort, les chemins 
loin de Lui se perdent vraiment très loin de Lui… 

➔ Son "jugement" (ce qu’Il veut, voit, et analyse) 
Dieu nous le fait un peu comprendre dès cette vie… 

➔ …quand nous sommes unis à Lui 
par une relation proche, d’amour 

➔ A qui n’est-il pas arrivé  
de marcher dans une église… 

➔ …sans réaliser qu’il piétine  
la pierre tombale d’un saint ! 

➔ Mais tous les tombeaux 
ne sont pas habités par le 

        corps d’un saint… 
➔ …or certaines façons de vivre avec 

nos frères ouvrent des morts en nous… 

➔ …et sans le savoir nous nous enfonçons 
dans un vrai tombeau en marchant avec 
eux comme nous le faisons…   

➔ Voilà ce qui 
arrive quand on 

n’attend  
des autres…  

➔ …que la gloire au lieu 
d’une vraie relation, 

fraternelle et d’amour ! 

La croix de maître autel au fond du cœur, 
posée sur 2 visages d’ange (l’un Le regarde, 
l’autre me regarde) brille même dans la nuit 

➔ Quant à charger les autres 
au Nom de Dieu, laissons cela 
aux vrais ministres, aux vrais 

prophètes de Sa Parole… 
➔ …en priant pour que, malgré les dons 

magnifiques du Seigneur à leur endroit, ils sachent 
toujours rester humbles et miséricordieux ! 

➔ Oui, soyons de Ses "brebis" 
et écoutons Sa voix ! 

L’autel du fond du cœur 

L’armoire aux reliques 



Homélie de la messe de 18h30 à Souvigny 
Père Marminat, curé de la paroisse et recteur du sanctuaire 

Qu’est-ce que reproche Jésus à Ses auditeurs ? Faisons bien attention : en tant que 
chrétiens, nous ne sommes pas du tout libérés de toute loi, de toute pratique ! Mais 
nous savons pourquoi nous respectons nos lois et nos pratiques. Et jamais nous ne 
serons en situation de dire au Seigneur : j’ai respecté en tout Ta Loi, donc maintenant 
nous sommes d’égal à égal Toi et moi, et je voudrais avec Toi juger les autres !  

Et même si j’étais plus « grand » que les autres, ce n’est pas pour cela que je serais 
leur juge ! Au contraire, quand on est plus grand, plus fort, on doit alors se mettre, 
« par amour, au service les uns des autres » ! 

Ce que Jésus leur reproche, c’est de ne pas respecter la Loi par amour. Or il est écrit : « tu aimeras ton 
prochain comme toi-même ! Attention, sœurs et frères, ceci ne concerne pas que les pharisiens du 
temps de Jésus : à nous aussi, il nous sera reproché d’avoir observé les lois de L’Eglise sans amour 
envers Dieu, sans amour envers nos frères… et sans amour envers nous-mêmes ! Amen. 

 
Antienne de la communion 
Cf 1Jn 3, 2 
 

Quand le Seigneur sera manifesté, nous serons semblables à Lui car nous Le verrons tel qu’Il est. 
 

Commentaire Prions en Eglise 
Bertrand Lesoing, prêtre de la communauté Saint-Martin 

 

À rude épreuve 
 

Pharisiens et docteurs de la Loi sont rudoyés de manière sévère par le Christ, avec, au fond, un 
reproche principal : le refus de se charger des fardeaux qui pèsent sur les épaules des autres. Un rappel 
salutaire pour chacun de nous : le plus beau témoignage de foi ne réside pas dans la clarté de nos 
discours ou la beauté de nos célébrations, mais dans ce partage simple, concret, existentiel des 
épreuves et misères de nos frères et sœurs. 
 

Méditation de La Croix  
Christophe Roucou (Mission de France) 

Dans Ses paroles aux pharisiens puis aux docteurs de la Loi, Jésus ne cherche pas d’abord à les accabler. 
Il dit plutôt sa tristesse et sa déception devant leur attitude. Ils passent à côté de l’essentiel de la Loi 
dont ils se veulent les garants ou les enseignants. Préoccupés des détails des prescriptions de la Loi, ils 
en ont oublié le cœur : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu et ton prochain comme toi-même ». Tournés 
vers les prescriptions les plus petites, ils oublient de se tourner vers la grandeur de Dieu. Jésus entend 
redire ce qui est premier pour celle ou celui qui veut honorer Dieu sans négliger les autres 
commandements qui ne sont que seconds. 

Sa parole se fait plus dure quand il dénonce leur désir de paraître, à la synagogue ou en public. Il les 
compare à des tombeaux « sur lesquels on marche sans le savoir. » Des tombeaux ? Cela signifie que 
l’extérieur cache la mort qui habite l’intérieur d’eux-mêmes. Leur vie spirituelle avec Dieu est morte 
à force de n’être préoccupés que de leur extérieur. 

Quelle charge aussi de Jésus vis-à-vis des docteurs de la Loi, et à travers eux de tous ceux et celles qui, 
aujourd’hui encore, conseillent et guident les croyants ! Ses paroles sont une invitation faite à tout 
responsable dans l’Église mais aussi à tout croyant à l’humilité, à la sympathie, à ne pas rester à 
l’extérieur des tristesses, des souffrances de nos contemporains, car le Christ lui-même a pris ce 
chemin, porté le fardeau, pour ouvrir à chacun(e) un chemin de salut. 

➔ 3 pistes pour cela : présence, intercession, 
service, dans un esprit d’amour fraternel 

➔ Or, comme le dit si simplement St Jean 
dans sa 1ère Lettre : Dieu est amour 


